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SPD 

Sozialdemokratische Partei Deutschlands 

Ortsverein Beverungen 
 

Protokoll über die ordentliche Mitgliederversammlung  am  

30.09.2021, 18:40 Uhr  im  Hotel Kuhn 

verbunden mit einem gemeinsamen Essen auf Einladung des Ortsvereins 

Versammlungsleitung:  OV Vorsitzender  Frank Schepke        

Protokoll:  Karola Kroworz 

Teilnehmer*innen:  gemäß der beigefügten Anwesenheitsliste 

 

Beginn der Sitzung 18:30           Ende 21:35 

 

Nach der Begrüßung durch Frank Schepke wurde der in diesem Jahre verstorbenen 

Mitglieder gedacht. 

 

Christof Reichstein verstarb 86jährig am 18.04.2022; er war  über 42 Jahre Mitglied 

Adolf Wederhake verstarb 90jährig am 08.08.2022; er war über 37 Jahre Mitglied 

 

Top 2 Abgabe der Ratsfrauen und –herren an den SPD-OV 

Rolf-Dieter Crois teilte mit, dass die den Abgeordnet*innen eingeräumte Reduzierung ihrer 

Abgabe an den OV auf deren Antrag in der Mitgliederversammlung mit rückwirkender 

Wirkung ab dem 01.01.2022 aufgehoben werden soll. 

Die Abstimmung des Antrages ergab, dass mit einer Stimmenthaltung der Antrag von den 

anwesenden Mitgliedern angenommen worden ist. 

In diesem Zusammenhang informierte Kassierer des OV, Michael Gauding, über einen aus 

seiner Sicht befriedigenden aktuellen Kassenbestand, der sich auf 18.000 € beläuft. 

Auf Nachfragen gab er an, dass der letzte Kommunalwahlkampf ca. 8.500,00 € gekostet 

habe. 

 

Top 3 Rückschau auf die Landtagswahl 2022 

Sowohl in Beverungen als auch in Dalhausen wurden in Anwesenheit unserer Landtagskan-

didatin Nora Wieners am 16.04. 2022 Ostereier, Blumensamen und Infomaterial an 

Passant*innen verteilt. Ostereier und Blumensamen wurden gern angenommen und 

interessierte Bürger*innen konnten mit Nora Wieners ins Gespräch kommen.  

Weitere Aktivitäten waren  

- 22.04.2022 Infostand vor dem Cordt-Holstein-Haus 

- 26.04.2022 Spende in Höhe von 300€ sowie der übrig 

gebliebenen Ostereier an den Beverunger Tisch 

- 06.05.2022 Infostand mit Nora Wieners vor Schübeler 

Die Initiativen haben gezeigt, dass es schwierig ist, Parteifreund*innen für eine Teilnahme an 

den Aktivitäten zu gewinnen. Sich den Gesprächen mit den Passant*innen zu stellen, ist 

sicher nicht jedermanns Sache. Allerdings zeigt das für uns nicht befriedigende Wahlergeb-

nis, wie wichtig es ist, sich aktiv und öffentlichkeitswirksam zu präsentieren, um 



Seite 2 von 5 
 

insbesondere gegenüber einer traditionell übermächtigen CDU nicht nur zu bestehen, 

sondern erfolgreicher agieren zu können. 

 

Im Rahmen einer Auswertung des Wahlergebnisses wies Frank Schepke darauf hin, dass im 

Vergleich der  Wahlen:  Landtagswahl 2022 und Kommunalwahl 2021  

 die SPD einen 2%igen Zugewinn bei gleichzeitigem absoluten Verlust von 446 

Stimmen 

 die CDU einen 3%igen Zugewinn bei gleichzeitigem absoluten Verlust von 573 

Stimmen 

 die Grünen letztendlich als die Gewinner einen Zuwachs von 317 Stimmen 

zu verzeichnen hatten. 

Der prozentuale Zugewinn bei gleichzeitigem absolutem Stimmenverlust ist der geringen 

Wahlbeteiligung geschuldet. 

 

Top 4 Rückblick auf unsere bisherigen Aktionen in 2022 

18.01.2022 Teilnahme  „Team Rotkäppchen“ an der offenen Stadtmeisterschaft im 

Eisstockschießen. Nach erfolgreichem Bestehen in der ersten Runde erfolgte in der 

zweiten Runde das AUS. Team Rotkäppchen erzielte den 14. Platz; im Vergleich zu 

früheren Teilnahmen ein glatter Erfolg! Zudem wurden die Rotkäppchen im Gegen-

satz zu früheren Jahren von den anderen Teilnehmer*innen mit großer Offenheit und 

Herzlichkeit im Wettkampf begrüßt. 

 

23.02. und 29.06.2022 SPD Stammtisch im Cafe Feldhaus, ein dritter ist in 2022 noch 

geplant. Grundsätzlich soll am letzten Mittwoch im Quartal ab 9:30 im Cafe Feldhaus 

der Stammtisch eine feste Größe sein. Dieser Stammtisch soll Gelegenheit bieten, 

sich unter Parteifreund*innen persönlich, politisch, informatorisch sowohl ernsthaft als 

auch humorig mit Spaß austauschen zu können. Zudem ist es möglich, direkt mit 

Ratsmitgliedern über deren Themen und Ziele im Rat der Stadt Beverungen und den 

eigenen Erwartungen an die gewählten Vertreter*innen zu sprechen. 

Trotz der leider bestehenden Widrigkeit der ungünstigen Zeit für Berufstätige sind alle 

herzlich willkommen. 

 

05.05.2022 Aufstellung des Insektenhotels am Radweg nahe der Brücke über der 

Bever als Spende des OV unter der Teilnahme von Bürgermeister Hubertus Grimm. 

Damit wurde für Spazierende und Rad-/Wandernde ein kleines Highlight am Weg mit 

einem ernsthaften klimapolitischen Anliegen geschaffen. 

 

22.06.2022 Infoveranstaltung zum LOK in der Stadthalle Beverungen.  

Trotz der eindeutigen Äußerungen und Initiativen des OV gegen ein Zwischenlager, 

wird immer hervorgehoben, die SPD sei ja für das Zwischenlager. Dabei wird diese 

Sicht beherrscht von dem Umstand, dass die Entscheidung für Würgassen als 

Zwischenlager unter der Verantwortung der SPD-Bundesministerin Svenja Schulze 

getroffen worden und völlig intransparent verlaufen ist. Der Regierungswechsel mit 

der Folge einer veränderten Ressortverantwortung bringt eine erneute Prüfung 

verbunden mit der Hoffnung, dass die fundiert angemeldeten Zweifel an der Sinn-

haftigkeit dieser Entscheidung angemessen Gehör finden werden. Die wohl neu 

angestoßene auf Beteiligung basierende Überprüfung im Rahmen einer 
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erwartungsgemäß transparent erfolgenden Entscheidungsfindung lässt Hoffnung 

aufkommen, dass die getroffene Entscheidung gekippt werden könnte. 

In diesem Zusammenhang ist das erfreuliche gemeinsame Agieren mit den 

Ortsverbänden Lauenförde und Bad Karlshafen hervorzuheben. Davon sollte es 

künftig mehr geben. 

 

Top 5 Wir brauchen neue Mitglieder 

Nach Darstellung Frank Schepke zeigen die Jahre 2021/2022 einen Mitgliederschwund von 

11% auf, davon 6 Austritte. Als Grund für einen Austritt erfolgt immer wieder der Hinweis auf 

die Bundespolitik. Darüber hinaus scheint eine allgemeine Politikverdrossenheit die Ableh-

nung von Parteizugehörigkeit, Wahlbeteiligung und demokratisch politischen Handelns 

bewirken. Es besteht die dringliche Notwendigkeit, neue Mitglieder zu gewinnen, auch um 

eine Verjüngung des OVs erreichen zu können. Das Wie steht ohne Antwort im Raum.  

Ideen, Kreativität, Teilhabe und Engagement sind gefragt. Aber auch mit Blick auf die bishe-

rige Entwicklungen sowohl Mut und Offenheit für Kritik und Veränderung als auch die Fähig-

keit, Bewährtes zu erkennen und zu bewahren. Wünschenswert ist ein offener Diskurs 

zwischen interessierten Mitgliedern. 

Angestrebt wird ein ergebnisoffener zielorientierter Workshop. Der Vorstand wird über die 

Modalitäten der Durchführung beraten und ein Konzept für eine Veranstaltung vorlegen. An 

der Teilnahme interessierte Mitglieder können sich bei Frank Schepke melden. 3 Meldungen 

interessierter Mitglieder liegen vor. 

 

TOP 6 Bericht aus der SPD-Ratsfraktion und aus dem Kreistag 

▪ SPD-Ratsfraktion – Anträge der SPD Fraktion 

o Abschaffung der Brenntage. Der Antrag der SPD Fraktion wurde zunächst 

abgelehnt, musste aber aufgrund weiterer Initiativen der Fraktion unter 

Beachtung der bestehenden Rechtslage umgesetzt werden. Dies ist insofern 

ein besonderer Erfolg, weil unter den gegebenen Klima- und Umwelt-

katastrophen jeder Beitrag zu Schutz und Pflege von Klima und Umwelt von 

Bedeutung ist. Die Verminderung von Schadstoffen in der Luft dient auch dem 

Schutz der eigenen Gesundheit. 

o Errichten des großen gelben „W“ an der Weser als Zeichen des Widerstandes 

gegen ein Zwischenlager in Würgassen. Auf Initiative des SPD OV Lauen-

förde soll auch auf der anderen Weserseite ein gelbes „W“ errichtet werden. 

Dies nicht zuletzt ein Ergebnis eines verbesserten Austausches zwischen den 

beiden Ortsverbänden. 

o Antrag auf eine Zisternenpflicht bei Neubauten wurde von den anderen 

Fraktionen mehrheitlich abgelehnt.  Leider wurde sowohl der individuelle als 

auch umweltpolitische Gewinn durch eine Zisterne bei der zunehmenden 

Trockenheit nicht geteilt. 

 

▪ Kreistag 

o Leider ist Beverungen durch den Rücktritt von Rebekka Dierkes nicht mehr 

durch eine/n SPD Abgeordnete/n vertreten. Damit ist der unmittelbare 

Informationsaustausch nicht mehr gegeben. 

Es wird vorgeschlagen, zur nächsten Mitgliederversammlung den 

Kreisfraktionsvorsitzenden Frank Oppermann einzuladen. 
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Top 7 Ehrung der Jubilare aus dem Jahr 2022 

 

Die Jubilare  

Uwe Maßenberg Eintritt 01.01.2002 20 Jahre 

Markus Schübeler Eintritt 01.01.2002 20 Jahre 

Gertraud Klinkmann Eintritt 01.06.1992 30 Jahre 

Franziska Raschig Eintritt 01.06.1992 30 Jahre 

Werner Rhoden Eintritt 01.01.1982 40 Jahre 

Olaf Heistermann Eintritt 01.11.1082 40 Jahre 

Theresia Engel Eintritt 01.01.1972 50 Jahre 

Edeltraud Heistermann Eintritt 01.01.1962 60 Jahre 

 

Leider konnten nicht alle Jubilare persönlich ihre Urkunden und Präsente in Empfang 

nehmen, ihnen werden Urkunde und Präsente zuhause überreicht werden.  

Das Foto zeigt die geehrten Jubilare 
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Für ihre Treue der Sozialdemokratischen Partei gegenüber, ihrem Engagement und ihrer 

Unterstützung wird ihnen herzlich gedankt. 

 

Top 8 Verschiedenes 

→ Jedes Mitglied wird gebeten, soweit wie vorhanden und genutzt, die E-Mail-Adresse 

an Frank Schepke zu melden. 

Die Verschickung von Informationen, Einladungen, Bewertungen und Anfragen per 

Email ist mittlerweile zu einem selbstverständlichen, schnellen und preiswerten 

Kommunikationsmittel geworden. Darüber hinaus ist das Verschicken von E-Mail 

entschieden weniger zeit-/arbeitsaufwendig und hilft damit, die parteipolitischen 

Ämter wahrzunehmen. 

Deshalb die Bitte an Euch, die vorhandene Emailadresse bekannt zu geben. 

Im Folgenden von Anwesenden eingebrachte Fragen bzw. Anregungen: 

→ Die Filteranlagen in den Schulen sind nur für bestimmte Räumlichkeiten förderungs-

würdig, die Räume, die nicht durch Fenster zu belüften werden können, sind ausge-

stattet worden mit Filteranlagen. 

Es wird das Ziel angestrebt, alle Klassenräume mit 2, Büroräume mit 1 Filteranlage 

auszustatten. 

In Erweiterungsbauten werden von vornherein Lüftungsanlagen integriert. 

→ Die Fahrbahnschäden auf dem Lilienweg sollen Mitte Oktober ausgebessert werden. 

→ Auf der neu errichteten Weserbrücke wird es keinen Mittelstreifen geben. 

→ Die Regelung der Ampeln - vor Tedi und Nähe Q1 sieht zu lange Wartezeiten für 

Fußgänger vor. Die Schaltung ist dringend veränderungsbedürftig 

→ Die Stadt Beverungen will Strom bei der Straßenbeleuchtung  einsparen. So soll in 

den Abendstunden die Beleuchtung um 30% herunter gedimmt werden. Die 

Reduzierung soll nicht sichtbar/bemerkbar sein. Vorschlag: Wenn das 

Sicherheitsbedürfnis nicht beeinträchtigt wird, sollte die Straßenbeleuchtung während 

der gesamten Nacht auf 30% runtergedimmt werden. 

→ Der Haushalt 2022 wird im Februar 2023 verabschiedet werden. 

 

Karola Kroworz            6.10.2022 


